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Prefeitura de Porto Velho realiza 1ª Campanha 
de Descarte Correto de Resíduos Eletrônicos
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Como parte do planejamento 
estratégico voltado para a res-
ponsabilidade ambiental e res-
peito à natureza, a Prefeitura 
de Porto Velho irá realizar nes-
ta quarta-feira (1º), em parceria 
com o Instituto Descarte Corre-
to, a 1ª Campanha de Descarte 
Correto de Resíduos Eletrônicos. 
O evento será no Skate Park, das 
8h às 16h.

RESÍDUOS ACEITOS
- Computadores, monitores, te-
clados, mouses
- Telefones celulares e acessórios
- Equipamentos de áudio e vídeo
- Pequenos eletrodomésticos
- Pilhas e baterias
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Alex Redano celebra a 
liberação de R$ 1 mi-
lhão para cirurgias de 
reconstrução mamária

Mutirão de regularização 
fundiária atende os 
municípios da BR 429

Redano com os irmãos Maurício e Mariana Carvalho Sonho do cocumento da propriedade começa a virar realidade
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Opinião

Depois de uma campanha 
cheia de ataques, milhares 
de professores votam hoje 
para escolher a nova dire-
toria do Sintero

É de assustar! 95% dos estudantes do 
ensino médio desconhecem questões 
simples da matemática

Jornalismo
(69) 3224-2485

jornalismo.diarioro@gmail.com

Depois de tantas baixarias, trocas de 
ofensas, registos policiais de um lado 
contra o outro, denúncias de corrupção 
e até chantagem, chegou o dia em que 
os professores do Estado terão o direito 
de escolher sua nova diretoria para os 
próximos anos. 

O grupo ligado à CUT e ao PT, que 
está no comando da entidade há mais 
de 33 anos, é sem dúvida o mais for-
te. Tema estrutura na mão, tem mais 
recursos e mais gente trabalhando. A 
oposição vem com força também, fa-
zendo uma campanha eivada de de-
núncias contra seus oponentes, numa 
demonstração do que está em jogo não 
é o comando da maior entidade sindical 
do Estado, com milhares de associados, 
mas sim uma vitória política que ape-
nas visa o poder. 

Num país em que a Educação, mes-
mo com bilhões de reais nos orçamen-
tos dos últimos anos, tem piorado em 
qualidade, com alguns dos piores índi-
ces do Planeta, não se poderia esperar 
que um sindicato da categoria tivesse 
mais qualidade do que aquilo que, com 
o perdão do trocadilho, seus associados 
professam. 

Na eleição desta quarta, comanda 
a chapa da situação a professora Dio-
neida Castoldi, atual secretária geral 
da entidade. Ela lidera a Chapa 2. Pela 
chapa 1, de oposição, o comando é do 
professor Jean Dourado. Haverá 200 
urnas, espalhadas pelo Estado, para re-
ceber os votos.

A campanha para eleição do Sinte-
ro deste ano foi a mais tumultuada de 
todos os tempos, o aue revela que o in-
teresse é muito maior do que simples-
mente representar a categoria. O Sin-
tero é o sindicado que possui o maior 
orçamento em Rondônia, superando 
alguns municípios do estado. 

Por falar em 
Educação, num 
sistema em que se 
prioriza debates e 
bate-bocas sobre 
banheiros comuns 
e ensino de gê-
nero e doutrina-
ção política, como 
questões das mais 
importantes, os re-
sultados saídos das 
salas de aula são 
cada vez piores. 

Por exemplo: 
o Brasil está em 
último lugar em 
competividade; é 
um dos últimos 
do Planeta em de-
sempenho dos es-
tudantes. Noventa 
e cinco por cento 
dos alunos do ensi-
no médio saem do 
ensino médio com 
conhecimento pí-
fi o em Matemática. 

Mais: segundo o 
presidente do Ins-
tituto Alfa e Beta, 
entidade que tra-
balha para fomen-
tar e fortalecer o 
debate educacional 
no Brasil, há ainda 
uma questão as-
sustadora. 

O presidente 
do Instituto, João 
Batista Araújo Oli-
veira, deu uma 
declaração bom-
bástica e assusta-
dora, recentemen-
te. Segundo ele, os 
piores alunos do 
ensino médio estão 
se tonando profes-
sores. Tudo isso 
está acontecendo 
num país que, em 
menos de 20 anos, 
triplicou os investi-
mentos em Educa-
ção. Para onde foi 

todo esse dinheiro?  
O que foi feito com 
ele? Por que ape-
nas cinco por cen-
to dos estudantes 
do ensino médio 
atingem conhe-
cimentos mesmo 
que razoáveis em 
questões simples 
da Matemática? 

Por que são ra-
ros os estudantes 
que conseguem 
produzir um texto 
que tenha Sujeito, 
Verbo e Objeto Di-
reto e que consi-
ga interpretar um 
texto? Enquanto 
países muito mais 
pobres que o nosso 
avançam na ques-
tão educacional, 
estamos preocupa-
dos com ideologias 
e questões de sexo. 
Uma vergonha!
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Associação em Nova União é benefi ciada 
com carreta basculante de seis toneladas

Na tarde da última 
segunda-feira (30), a Câ-
mara Municipal de Cam-
po Novo de Rondônia foi 
palco de uma signifi cati-
va homenagem ao depu-
tado Ismael Crispin. Por 
meio de uma Moção de 
Aplausos proposta pelos 
vereadores Thiago Ono-
fre e Rodrigo Rocha, o 
deputado foi reconhecido 
pelos relevantes serviços 
prestados ao município.

As contribuições de 

Cumprindo a agenda 
parlamentar, o deputa-
do estadual Alan Qu-
eiroz (Podemos) esteve 
no município de Nova 
União para realizar a 
entrega de uma carreta 
basculante de seis to-
neladas, fruto de uma 
emenda parlamentar de 
R$ 41 mil reais, à As-
sociação de Produtores 
Rurais de Nova União 
(Aspronu).

A aquisição atende 
ao pedido do vereador 
Valdeir de Souza Ferrei-
ra (PDT) e visa facilitar 
o transporte e a descar-
ga de uma variedade 
de materiais de até seis 
toneladas, além de ter a 
capacidade de inclinar 
a caçamba para realizar 
a descarga de maneira 
mais prática e efi cien-
te, contribuindo para o 
sucesso das operações 
agrícolas.

De acordo com o de-
putado Alan Queiroz, 
investir em carretas 
basculantes é essencial 
para capacitar nossos 
produtores rurais a en-
frentar os desafi os do 
transporte de materiais, 

Deputado Ismael Crispin recebe Moção de Aplausos 
na Câmara Municipal de Campo Novo de Rondônia

impulsionando o desen-
volvimento econômico e 
promovendo a susten-
tabilidade ambiental. 
“Essa aquisição repre-
senta um investimento 
importante em nossa 
infraestrutura local, 
pois estamos capaci-
tando os produtores ru-
rais a lidarem de forma 
efi caz com desafi os de 

transporte de materiais, 
promovendo o desen-
volvimento econômico 
e a sustentabilidade am-
biental”, disse.

A basculante é um 
tipo de reboque especi-
almente projetado para 
transportar cargas de 
até 6 toneladas e se de-
staca pela sua capacida-
de de bascular, permi-

tindo inclinar a caçamba 
e efetuar a descarga dos 
materiais transportados 
de maneira ágil e efi -
ciente. Essa característi-
ca é particularmente va-
liosa em situações que 
envolvem o transporte 
de materiais a granel, 
como terra, areia, cas-
calho, entulho, madeira 
e outros.

Deputado Alan Queiroz participa da entrega do implemento agrícola à comunidade

Crispin ao desenvolvi-
mento de Campo Novo 
de Rondônia são notá-
veis. Dentre elas, res-
saltam-se as melhorias 
realizadas em diversas 
escolas, incluindo Cassia-
no Ricardo, Ruth Rocha 
(localizada no distrito de 
Rio Branco) e a escola 
7 de setembro em Três 
Coqueiros. Além disso, 
avanços signifi cativos na 
iluminação pública e a 
importante aquisição de 

um veículo para a saúde 
foram evidenciados.

Em seu discurso de 
agradecimento, Crispin 
destacou a importância 
do trabalho conjunto e da 
parceria com outras es-
feras do governo. “Meus 
sinceros agradecimentos 
aos vereadores Thiago 
Onofre e Rodrigo Rocha 
pelo reconhecimento do 
trabalho e do compro-
metimento que tenho 
dedicado ao município 

e seus distritos. Este re-
conhecimento é muito 
mais do que um aplauso; 
é um combustível que 
me impulsiona a seguir 
em frente, trabalhando 
com ainda mais afi nco. É 
a confi rmação de que es-
tamos no caminho certo, 
transformando realida-
des e fazendo a diferença 
na vida das pessoas atra-
vés das ações do nosso 
mandato”, fi nalizou o de-
putado.
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Prefeitura de Porto Velho realiza 1ª Campanha 
de Descarte Correto de Resíduos Eletrônicos

Como parte do planejamento 
estratégico voltado para a res-
ponsabilidade ambiental e res-
peito à natureza, a Prefeitura de 
Porto Velho irá realizar nesta 
quarta-feira (1º), em parceria 
com o Instituto Descarte Corre-
to, a 1ª Campanha de Descarte 
Correto de Resíduos Eletrôni-
cos. O evento será no Skate Park, 
das 8h às 16h.

“Esta iniciativa não apenas 
endereça um desafi o ambiental 
crucial, mas também alinha-se 
com a Lei Nº 14.479, de 21 de 
dezembro de 2022, reforçando 
o compromisso da cidade com 
práticas de sustentabilidade e 
responsabilidade ambiental”, 
destacou o titular da Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente 
(Sema) e responsável pela cam-
panha, Robson Damasceno.

De acordo com o secretário, 
a Lei Nº 14.479 institui a Polí-
tica Nacional de Desfazimento 
e Recondicionamento de Equi-
pamentos Eletroeletrônicos e 
dispõe sobre o Programa Com-
putadores para Inclusão digital, 
por meio de Centros de Recon-
dicionamento de Computadores 
(CRC).

“Os equipamentos entregues 
serão avaliados, recondiciona-
dos e doados a escolas munici-
pais. Os equipamentos não utili-
zados serão encaminhados para 
reciclagem e destinados corre-
tamente, conforme prevê a Lei 
Federal nº 12.305/2010”, com-
pletou.

Também em cooperação com 
o Instituto Descarte Correto, a 
Sema fará, nesta terça-feira (31), 

A campanha também incluirá informações sobre os perigos do descarte inadequado.

a entrega de 20 computadores 
para duas escolas municipais, 
com objetivo de montar uma 
sala digital com computadores 
recondicionados.  

COMPROMETIMENTO
Robson Damasceno ressaltou 

que, através desta campanha, 
a Prefeitura de Porto Velho de-
monstra seu comprometimento 
em atender a essas diretrizes, 
promovendo a reciclagem e a re-
dução do impacto ambiental dos 
resíduos eletrônicos.

Para ele, o evento não somen-
te facilitará o descarte apropria-
do de eletrônicos, mas também 
enfatiza a educação do público 
sobre a importância do cumpri-
mento da legislação. A campanha 
também incluirá informações 

sobre os métodos de reciclagem, 
os perigos do descarte inadequa-
do e a necessidade de adoção de 
hábitos sustentáveis.

“Se você tiver um desses resí-
duos acima, não sabe onde des-
tinar, essa é uma oportunidade. 
Faça parte dessa ideia, recicle!”, 
pontuou o secretário da Sema, 
que aproveitou a oportunidade 
para agradecer e enaltecer a par-
ceria com o Instituto Descarte 
Correto.

RESÍDUOS ACEITOS
- Computadores, monitores, te-
clados, mouses
- Telefones celulares e acessó-
rios
- Equipamentos de áudio e vídeo
- Pequenos eletrodomésticos
- Pilhas e baterias
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Alex Redano celebra a liberação de R$ 1 milhão 
para cirurgias de reconstrução mamária

Um pedido em 
conjunto dos de-
putados estaduais 
Alex Redano (Re-
publicanos) e Alan 
Queiroz (Podemos), 
feito a ex-deputada 
federal Mariana de 
Carvalho (Republi-
canos), foi atendido, 
por meio de emen-
da parlamentar no 
valor de R$ 1 mil-

hão, para proporci-
onar procedimen-
tos de reconstrução 
mamária as pacien-
tes que necessitam, 
após mastectomi-
as decorrentes de 
câncer de mama ou 
outras condições 
médicas.

Alex Redano rece-
beu a confi rmação 
nesta segunda-feira 

(30) da ex-deputa-
da Mariana Carval-
ho. “Quando fi z esse 
pedido a Mariana 
Carvalho, pensei 
naquelas mulheres 
que sofrem com a 
retirada dos seios 
e, agora, recebemos 
essa boa notícia de 
que o recurso já está 
na conta do Hospital 
de Amor. Temos a 

certeza que a auto-
estima dessas mul-
heres possa ser de-
volvida”, agradeceu 
o deputado.

A reconstrução 
mamária é um tipo 
de cirurgia plástica 
que normalmente 
é feita em mulhe-
res que tiveram de 
realizar a remoção 
da mama, normal-

mente devido ao 
câncer de mama. A 
legislação já defi ne 
direito à cirurgia re-
paradora nas redes 
pública e privada, 
mas a falta de recur-
sos acaba fazendo 
com que a espera 
seja longa por esse 
tipo de procedimen-
to cirúrgico.
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Mutirão de regularização fundiária atende municípios da 429
O mutirão de regularização fun-

diária iniciou nesta segunda-feira (30) 
com atendimento nos municípios de 
São Miguel do Guaporé e São Fran-
cisco do Guaporé, para regularização 
de imóveis em todos os municípios da 
BR-429 e as glebas Conceição, Terra 
Firme, Bom Princípio B e Rio Branco.

A ação é resultado da Indicação 
Parlamentar nº 368, apresentada em 
abril de 2023 pela deputada estadual 
Gislaine Lebrinha (União Brasil), e re-
presenta uma conquista para a popu-
lação da zona rural e urbana da região, 
garantindo segurança jurídica e aces-
so a oportunidades econômicas.

Locais e serviços
O mutirão de regularização fun-

diária atende às cidades de São Mi-
guel do Guaporé, no período de 30 
de outubro a 4 de novembro, e São 
Francisco do Guaporé, no período de 
6 de novembro a 11 de novembro. Os 
municípios contam com a estrutura 
da Secretaria de Meio Ambiente e do 
auditório da Secretaria de Ação Social, 
respectivamente, para garantir a efi -
ciência do processo. 

As atividades do atendimen-
to são: Georreferenciamento, apoio 
administrativo Operacional, instrução 
e análise de processos, orientações e 

informações ao público.
Lebrinha destaca a importância do 

mutirão para geração de renda e o de-
senvolvimento da região. 

“A legalização dos imóveis desem-
penha um papel crucial na vida das 
famílias, já que ao obter a documen-
tação passam a ser de fato proprietári-
os legais das suas moradias. Isso é 
segurança jurídica para o acesso à cré-
dito e formalização de inventário. In-
cra e Sepat, representadas pelo diretor 
Flávio Carvalho e o superintendente, 
tenente David Inácio, estão unidas 
neste projeto, por uma ação do Gover-
no do Estado” enfatizou a deputada.
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Deputada Sílvia Cristina faz balanço das ações do 
Outubro Rosa e diz que prevenção deve ser o ano todo

Encerrando a programação do 
Outubro Rosa, mês dedicado à con-
scientização da prevenção ao cân-
cer de mama, a deputada federal 
Sílvia Cristina (PL) fez um balanço 
das atividades que desenvolveu 
ao longo dos 31 dias, contribuin-
do para informar e chamar a ate-
nção sobre os cuidados com a saú-
de e a importância do diagnóstico 
precoce.

”A maioria sabe a minha tra-
jetória: fui acometida por um cân-
cer e tive que remover uma mama, 
mas venci a doença e desde então 
me dedico para assegurar trata-
mento digno, para conscientizar e 
mobilizar a nossa sociedade. É um 
desafi o enorme lutar pelo atendi-
mento oncológico, mas já tivemos 
inúmeras vitórias, como o Centro 
de Prevenção e Diagnóstico, em 
Ji-Paraná, onde investimos R$ 
32,5 milhões para oferecer o mel-
hor serviço”, destacou a deputada.

Em Vilhena, está sendo adequa-
do um prédio cedido pela prefeitura 
para também receber um Centro de 
Prevenção e Diagnóstico do Cân-
cer. Em Porto Velho, Sílvia Cristi-
na destinou recurso para o Centro 
de Reabilitação, com o que há de 
mais moderno em equipamentos, 
oferecendo um suporte completo 
para quem necessita de tratamento 
nessa área.

Ao longo do mês, Sílvia Cristina 
proferiu palestras em faculdades 
da capital e do interior, relatando 
a sua experiência pessoal e enco-
rajando outras mulheres a lutarem 
pela cura do câncer de mama, que 
é o que mais mata no país. ”Re-
forçamos neste mês a importân-
cia da prevenção e do diagnóstico 
precoce, mas isso deve ocorrer ao 
longo do ano todo, pois a saúde é 
um bem que não podemos abrir 
mão de cuidar”, ressaltou.

Em seu Programa da Bonita, 
levado ao ar às segundas-feiras de 
meio dia às 13h na Rede Antena Hits 
FM para mais de 30 municípios; e 
nas sextas-feiras na rádio Plan FM 
de Ji-Paraná, no mesmo horário, 
ela debateu com profi ssionais da 
saúde a importância da prevenção, 
levando informação de forma sim-
ples e direta para todos.

A parlamentar também partici-
pou de debates e discussões de te-
mas ligados ao tratamento do cân-
cer, no Congresso Nacional. ”Neste 
ano, tivemos uma conquista muito 

importante que foi a aprovação da 
política nacional de combate ao 
câncer, que é uma ferramenta de-
cisiva para que possamos assegurar 
a padronização do tratamento do 
câncer em todo o país, criando as 
condições para que o atendimen-
to seja unifi cado e de qualidade”, 
completou a deputada.

Exposição

A deputada foi convidada pela 
Associação Recomeçar, para in-
tegrar a campanha Outubro Rosa 
10 Anos, com uma exposição foto-
gráfi ca com ela e outras mulheres 
que venceram o câncer de mama, 
contando um pouco da trajetória 
de vida e da atuação. A exposição 
foi mostrada na Câmara dos De-
putados e a parlamentar foi escol-
hida como a madrinha da iniciativa.

Quedas constantes de energia em Nova Mamoré são 
discutidas na Comissão de Defesa do Consumidor

Os casos frequentes de queda de 
energia na região de Nova Mamoré 
foram debatidos na manhã desta 
terça-feira (31) na Comissão de De-
fesa do Consumidor no Plenarin-
ho 2 da Assembleia Legislativa de 
Rondônia (Alero). O encontro foi 
presidido pelo deputado estadual 
Delegado Lucas (PP) e contou com 
a participação dos deputados Dele-
gado Camargo (Republicanos), Dra 
Taíssa (PSC) e Pedro Fernandes 
(PTB).

De acordo com Dra. Taíssa, a 
falta de energia tem sido constan-
te no município de Nova Mamoré e 
nos distritos de Jacinópolis e Nova 
Dimensão, causando transtornos 
e prejuízos a população da região. 
“Povo não aguenta mais não con-
seguir armazenar seus próprios 
alimentos. Precisamos de políticas 
públicas para melhorar essa situ-
ação, pois a pessoa não consegue 
manter a carne no congelador por 
não ter energia”, frisou.

Para Dra. Taíssa, é essencial 
se cobrar uma posição da Energi-

Parlamentar aponta prevenção como o primeiro passo para vencer o câncer

sa para que resolva essa situação. 
“Precisamos apresentar um reque-
rimento para que a Energisa possa 
prestar esclarecimentos formais e 
além disso apresentar os avanços 
e o que está sendo feito na região 
para melhorar a prestação de ser-
viço na região. Nossa população 
não pode fi car no prejuízo”, acres-
centou.

De acordo com o Delegado Lu-
cas, a comissão é essencial para exi-
gir que a empresa possa prestar um 
serviço de qualidade para a popu-
lação. “Podem contar com essa co-
missão para assuntos pertinentes 
como esse, pois nossa população 
necessita de um serviço de quali-
dade em virtude do alto valor pago 
por nossa energia”, destacou.

Ao fi nal, o requerimento na co-
missão foi aprovado por unanimi-
dade para que a Energisa apresente 
informações sobre as recentes qu-
edas constantes de energia e apre-
sente soluções para o problema na 
região de Nova Mamoré.


